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VERBALE N° 03/07 – SEDUTA DEL 17 maggio 2007 
 
Nell’Aula Magna della Facoltà di Scienze in Via Dunant,3 in Varese, il giorno 
17 maggio 2007 si è riunito alle ore 13:00 il Consiglio di Dipartimento di 
Biologia Strutturale e Funzionale. 
 
Presiede il Direttore Prof. Antonio Peres. 
Svolge funzioni di segretario verbalizzante la sig.ra Adriana Jacona 
 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 

 
PROFESSORI ORDINARI 

BADARACCO GIANFRANCO  (A)  DE EGUILEOR MAGDA (P) 
GEROLA PAOLO (P) GRAMATICA PAOLA (G) 
PAROLARO DANIELA (G) PERES ANTONIO (DIRETTORE) (P) 
VALVASSORI ROBERTO (P) FESCE RICCARDO (P) 

 
PROFESSORI ASSOCIATI 

BANFI STEFANO (P) BARBIERI PAOLA  (P) 
CERABOLINI BRUNO (A) FASANO MAURO (P) 
FUMAGALLI ALESSANDRO (A) GUGLIELMIN MAURO (P) 
MONTI ELENA (P) LANDSBERGER NICOLETTA (A) 
RENESTO SILVIO CLAUDIO (P) PORATI ALFREDO (A) 

 
RICERCATORI 

BONAPACE IAN MARC (P) BOSSI ELENA (G) 
BRIVIO MAURIZIO (A) CARUSO ENRICO (G) 
GARIBOLDI MARZIA BRUNA (P) GIOVANNARDI STEFANO (P) 
GRIMALDI ANNALISA (P) KILSTRUP NIELSEN CHARLOTTE (A) 
PERLETTI GIANPAOLO (G) RUBINO TIZIANA (G) 
TETTAMANTI GIANLUCA (P) VIANELLI ALBERTO (P) 
ORLANDI VIVIANA (P)  

 
RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 

JACONA ADRIANA (P) ROGANTI CINZIA (P) 
TERZAGHI GIORGIO (P)  

 
 

RAPPRESENTANTI DOTTORANDI 
COLAPINTO MONICA (G) CASTIGLIONI CHIARA (A) 
MISZNER ANDREEEA (P)  



 
2/5 – Consiglio DBSF 17/05/2007 

ORDINE DEL GIORNO 
 
 

1.Comunicazioni 
2.Approvazione verbale seduta precedente 
3. Provvedimenti per il personale  
4. Autorizzazioni alla spesa – Convenzioni 
5. Ratifica Decreti del Direttore e Approvazione Variazioni Bilancio 
6.Approvazione verbale della commissione per la valutazione delle richieste di Assegni di 
collaborazione alla Ricerca anno 2007 
7. Varie ed eventuali 

 
 
 
Alle ore 13:10, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la 
seduta. 
 
A. SEDUTA PLENARIA 
 
1. Comunicazioni 
 
Non vi sono comunicazioni 

 
 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente  

 
Il Direttore richiede al Consiglio di Dipartimento di approvare il verbale della 
seduta del 11 aprile 2007 num. 02/07. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
3. Provvedimenti per il personale 
 
Il Direttore comunica che è è giunta dall’Ufficio Professori e Ricercatori copia 
dell’istanza con cui il prof. Gianfranco Badaracco chiede di poter usufruire di un 
periodo di congedo per motivi di studio e ricerca (anno sabbatico) dal 
01/10/2007 al 30/09/2008. 
Il Progetto di ricerca sarà in collaborazione con il Dipartimento di Biologia 
dell’Università degli Studi di Milano e avrà come titolo”Studi dell’importanza 
biologica dell’interazione fra le proteine LBR ed MeCP2 utilizzando il sistema 
modello Danio rerio” 
Il Consiglio approva la richiesta all’unanimità. 
Questo punto del verbale viene letto ed approvato seduta stante. 
 
 
4. Autorizzazioni alla spesa / Convenzioni  
 
4.1 Il Direttore presenta all’approvazione del Consiglio un contratto di 
collaborazione  occasionale presentato dalla prof.ssa Daniela Parolaro, 
motivato dalla particolare esigenza di far fronte ad una ricerca  sul progetto: 
Studio della funzionalità e della traduzione del segnale del recettore cannabico 



 
3/5 – Consiglio DBSF 17/05/2007 

CB1 in diversi modelli sperimentali di schizofrenia: ed ha per oggetto: 
“Allestimento di metodiche di binding in autoradiografia e di modelli 
comportamentali di schizofrenia nel ratto”. 
L’esecuzione della prestazione dovrà avvenire a decorrere dal 18 maggio 2007 
e con termine finale di presentazione del risultato entro il 18 giugno 2007. La 
prestazione sarà svolta dalla Dott.ssa Daniela Viganò la cui qualificazione  e 
particolare capacità professionale è giustificata da esperienza nelle metodiche 
di binding e comportamentali. 
Il compenso per la prestazione lordo al percipiente è di Euro 3.125,00 . 
La spesa per la prestazione farà carico sui fondi  di cui alla cat.01 cap 04 
cod.190 Progetto COFIN 2005 Parolaro del bilancio del Dipartimento di 
Biologia Strutturale e Funzionale 
Il Consiglio approva 
 
4.2 Il Direttore presenta all’approvazione del Consiglio un contratto di 
collaborazione  di professionista con IVA presentato dalla prof.ssa Magda de 
Eguileor, motivato dalla particolare esigenza di far fronte ad una ricerca  sul 
progetto: Reperimento e preparazione materiale istologico; ed ha per oggetto: 
“Taglio al microtomo”. 
L’esecuzione della prestazione dovrà avvenire a decorrere dal 18 maggio 2007 
e con termine finale di presentazione del risultato entro il 18 giugno 2007. La 
prestazione sarà svolta dalla Dott.ssa Patrizia Basso la cui qualificazione  e 
particolare capacità professionale è giustificata da esperienza nelle tecniche 
istologiche. 
Il compenso per la prestazione lordo al percipiente è di Euro 4.000,00. 
La spesa per la prestazione farà carico sui fondi  di cui alla cat.01 cap 04 
cod.190 Progetto Assicurazione de Eguileor del bilancio del Dipartimento di 
Biologia Strutturale e Funzionale 
Il Consiglio approva 
 
 
 
5. Ratifica Decreti del Direttore e Approvazione Variazioni Bilancio 
5.1 Vengono presentate le variazioni di Bilancio del mese di maggio 2007. 
Il Consiglio approva. 
 
Non vi sono Decreti del Direttore da ratificare. 

 
 
6. Approvazione verbale della commissione per la valutazione delle 
richieste di Assegni di collaborazione alla Ricerca anno 2007 
 
Il Direttore informa il Consiglio di Dipartimento che la Commissione  preposta 
alla valutazione delle richieste di assegni di collaborazione alla ricerca, 
composta dai membri della Giunta ad esclusione dei membri non docenti e di 
quelli direttamente interessati alle richieste, ha concluso i suoi lavori. La 
proposta della Commissione, come risulta dal verbale della riunione dell’11 
maggio scorso, diffuso ai componenti del Consiglio di Dipartimento e allegato al 
presente verbale, è di attribuire euro 18075 (una annualità) ad ognuna delle 
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due domande di nuova istituzione presentate dai prof. Monti e Gerola, euro 
18075 alla domanda di rinnovo del Prof. Fasano, ed euro 6954.87 alla 
domanda di rinnovo della prof.ssa Gramatica. A queste due ultime domande gli 
interessati potranno aggiungere fondi personali per estendere la durata del 
rinnovo. 
Il Direttore apre la discussione su questo punto, alla quale partecipano i proff. 
Barbieri, Guglielmin, Fasano, de Eguileor e Fesce. 
La Prof.ssa Barbieri fa notare che, in questo caso, i criteri che hanno guidato la 
stesura della graduatoria si sono ispirati a opportunità politica e necessità di 
programmazione piuttosto che alla produttività scientifica e, pur cogliendo lo 
spirito di tale scelta e senza essere a priori contraria, sarebbe stato opportuno 
e avrebbe maggiormente risposto a necessità di trasparenza che ciò fosse 
stato esplicitamente citato nel verbale della commissione. 
 
Il Prof. Guglielmin, ribadendo la congruità delle valutazioni della Commissione, 
ricorda come a suo parere i rinnovi debbano essere direttamente finanziati su 
apposito fondo gestito dalla Facoltà o, addirritura dall'Ateneo e che, quindi 
seguano un iter indipendente dalle nuove assegnazioni. Rimane però 
fondamentale che il rinnovo debba essere formalmente accettato dopo prova di 
valutazione dell'operato dell'assegnista. 
 
Il Prof. Fasano interviene a proposito dell'intervento del Prof. Guglielmin 
facendo notare come la limitazione dell'assegno di ricerca a due anni, 
eventualmente rinnovabili, non sia in contrasto con la normativa corrente bensì 
restrittiva in quanto il limite di quattro anni (ovvero otto nel caso previsto) si 
riferisce all'assegnista e non all'assegno. Il Prof. Fasano sottolinea inoltre il 
proprio disaccordo sull'attribuire alle richieste di assegno contributi 
corrispondenti ad una singola annualità pur riconoscendo l'esigenza di mettere 
in fase i contratti in modo da meglio gestirne i rinnovi, limitare l'assegno ad un 
solo anno è incompatibile con lo spirito dell'assegno che dovrebbe 
rappresentare l'opportunità di realizzare un progetto di ricerca che non può 
oggettivamente concretizzarsi in un anno. Auspica pertanto che il Dipartimento 
si faccia promotore presso gli organi di governo dell'Ateneo di una mozione 
affinché la quota destinata agli assegni venga incrementata e che ai 
dipartimenti vengano assegnati contributi corrispondenti a multipli interi di 
biennii, tenendo conto dell'eventuale rinnovo subordinato ad una verifica della 
produzione scientifica. 
 
Il Prof. Guglielmin concorda con Fasano che gli assegni debbano essere 
biennali, e comunque, mai con frazioni in modo da semplificare poi anche le 
procedure di rinnovo, ma anche per garantire un minimo di produttività 
scientifica. 
 
Il prof. Fesce ritiene che l’assegno di ricerca non vada considerato una fonte 
qualsiasi di finanziamento della ricerca, attribuibile in modo frammentario 
come sostegno marginale, ma debba essere considerato uno strumento di 
investimento e programmazione, per sostenere attivamente linee di ricerca che 
raccolgono buoni risultati e per avviare o rilanciare gruppi di ricerca che grazie 
all’impegno di un assegnista possono fare un significativo salto di qualità. In 
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questa luce propone che nell’approvare il verbale della giunta ristretta che 
definisce l’attribuzione degli assegni di ricerca il Consiglio sottolinei che nelle 
scelte non ci si è attenuti meccanicamente alle linee guida definite in 
precedenti riunioni del Consiglio stesso, e si è deciso di attribuire un assegno 
ad un gruppo – prof. Gerola – che negli ultimi anni non figura tra i più 
produttivi del Dipartimento, perché si ravvisa la possibilità che questo 
permetta al gruppo di riprendere a lavorare produttivamente. Ciò è da 
considerarsi un precedente, ma non di deroga ai criteri definiti, bensì di 
intenzione di impiegare l’attribuzione di assegni di ricerca come uno strumento 
di programmazione capace di incidere sulla produttività scientifica del 
Dipartimento. 
Il Prof. Guglielmin auspica anche che i criteri di assegnazioni non continuino a 
mutare come negli ultimi anni, anche se condivide l'opinione di Fesce che 
talvolta come in questo caso si possa dare una opportunità anche a gruppi che 
anche a causa della scarsità di risorse non hanno una elevata produttività. 
 
……………….. 
al termine della discussione il Direttore pone all’approvazione del Consiglio di 
Dipartimento  la proposta della Commissione.  
 
Il Consiglio approva all’unanimità 
 
 

Il Consiglio delibera pertanto di richiedere alla Facoltà le seguenti 
attribuzioni sulla quota di euro  61.179,87 assegnata al Dipartimento: 

 
Prof.ssa Elena Monti (nuova istituzione)  € 18.075,00 
Prof. Paolo Gerola (nuova istituzione)  € 18.075,00 
Prof. Mauro Fasano (rinnovo)   € 18.075,00 
Prof.ssa Paola Gramatica (rinnovo)  €   6.954,87 
 

 
7. Varie ed eventuali 
 

Non vi sono argomenti da trattare. 
 
 
Non essendoci altro da discutere, la seduta termina alle ore  14:00. 
 
 
Il Direttore del Dipartimento                       Il Segretario verbalizzante 
      prof. Antonio Peres                                            sig.ra Adriana Jacona 


